

# 8575 euros reversés à l'association Étoiles Bleues

**M**ercredi, Gilles Bidaut, président de l'association Étoiles bleues a reçu des mains de Claude Peillon, major de gendarmerie, organisatrice de la manifestation La foulée des étoiles bleues et de Laurent Urban, retraité de la gendarmerie reconverti dans l'événementiel sportif et coorganisateur, un chèque de 8575 euros.

*- Grâce au soutien des nombreux sponsors, les frais d'organisation de la course nature et de la randonnée ont été réglés avant la manifestation, ce qui nous permet aujourd'hui de reverser à l'association l'intégralité des inscriptions. Je profite de l'occasion pour rectifier une petite erreur : la randonnée a été encadrée par l'association Lei Roudaire de Pierrefeu et*



**Claude Peillon (à g.) et Laurent Urban (à d.) ont remis un chèque de 8575 euros à Gilles Bidaut en présence du commandant de la brigade de Pierrefeu, Jean-François Charrat, président d'honneur des Étoiles bleues.**

(Photo C. P.)

*non par celle des marcheurs de Solliès-Pont. Une fois encore merci à tous les bénévoles et à tous les participants - a souligné Claude Peillon. Face au succès rencontré avec plus de 350 coureurs et*

*230 randonneurs, une seconde édition est d'ores et déjà programmée le 22 juin 2014 avec en plus de la course nature un trail de 30 km Avis aux amateurs... Lors de la remise du chèque, les gendarmes ont eu*

*une pensée émue pour leurs quatre collègues récemment décédés.*

## La gendarmerie encore endeuillée

*- Deux militaires du peloton de surveillance et d'intervention de Ruoms (07) et un de la brigade de La Béage (07) ont trouvé la mort lors d'un entraînement en haute montagne avec le peloton de gendarmerie de Chamonix. Un gendarme de la brigade de recherche de Villefranche-de-Lauragais est décédé en service suite à un accident de voiture. Trois d'entre eux étaient mariés et avaient des enfants. L'association va rapidement prendre contact avec les familles pour les soutenir et les aider financièrement - a expliqué le président, Gilles Bidaut.*

# Belle mobilisation pour La foulée des étoiles bleues

**S**amedi, l'association Étoiles bleues a organisé une course nature de 13,7 km ainsi qu'une marche de 6 km en mémoire d'Audrey Bertaut et d'Alicia Champlon, les deux femmes gendarmes assassinées à Collobrières, le 17 juin 2012.

La manifestation nommée La foulée des étoiles bleues a attiré plus de 350 coureurs. Victime de son succès, elle a même dû refuser des inscriptions pour la rando familiale limitée à 230 participants pour des raisons d'encadrement et de sécurité.

Gilles Bidaut, le président de l'association qui œuvre pour les orphelins de la gendarmerie, n'en revient toujours pas : « C'est une superbe réussite ! Il y avait beaucoup de sportifs mais surtout beaucoup d'émotion.



Quelque 350 coureurs ont pris le départ de la course nature.

(Photo C. P.)

*Je tiens à remercier Claude Peillon qui est à l'initiative du projet et Laurent Urban qui a permis de le mettre en place.*

Au terme de la matinée, tous les participants se sont retrouvés à la remise des

prix. Un moment d'intense émotion pour la famille du gendarme Audrey Bertaut. Grâce aux partenaires qui ont permis de couvrir tous les frais d'organisation, la totalité des inscriptions sera reversée à l'association.

Gilles Bidaut ne manque pas de remercier tous les bénévoles qui ont participé à cette formidable aventure, la municipalité « omniprésente à nos côtés » ainsi que les sapeurs-pompiers.

## Verdun : une stèle en hommage à Alicia Champlon

Cérémonie d'inauguration officielle, hier, de la stèle dédiée à Alicia Champlon à Belrupt.

Difficile, hier soir, de retenir ses émotions. Le moindre geste, la moindre parole, le moindre regard faisait perler une larme au bord des yeux. Et puis il y avait la foule venue à Belrupt-en-Verdunois. Et puis il y avait les parents effondrés et les proches des deux gendarmes tués il y a tout juste un an à Collobrières dans le Var. L'inauguration officielle de la stèle dédiée à Alicia Champlon a accueilli aussi les gendarmes des brigades de Collobrières et de Lançon-de-Provence. Vendredi, c'était le ministre de l'Intérieur qui était venu rendre hommage à Alicia et Audrey.

C'est le général de brigade Véchambre, commandant de la région de gendarmerie de Lorraine, qui a pris la parole après le dévoilement de la stèle drapée d'un drapeau tricolore : « Ne nous trompons pas sur cette stèle. Comme pour le général Radet, comme pour le colonel Adrien Henry, héros de cette terre de Meuse, elle n'a pas pour objet de nous tourner vers le passé, au risque d'y rester. Elle n'a pas pour objet d'entretenir regrets et haines. Elle n'a pas pour objet de nous laisser face à des pourquoi sans réponse. Non, elle pour but de nous porter en avant, en venant y puiser l'énergie et les forces morales d'Alicia pour affronter l'avenir avec détermination ».

« Je pense que je ne m'en remettrai jamais »

Mgr Maupu, l'évêque de Verdun, a béni la stèle et la chorale de Belrupt, renforcée des enfants des écoles et de la chorale de Labry, a entonné la Marseillaise. Les pères des deux jeunes femmes ont ensuite déposé une gerbe de lys blancs.

Dans la foule se trouvait le capitaine Charrat, commandant la brigade de Pierrefeu-du-Var, où servait Alicia Champlon lorsqu'elle fut tuée en mission. « Quand elle est arrivée, il lui a fallu 24 heures pour s'adapter. J'ai eu l'impression qu'elle avait toujours été là. En un mois et demi, j'avais l'impression de la connaître depuis dix ans », confie-t-il la voix pleine d'émotion. « J'avais remarqué qu'elle avait beaucoup d'atomes crochus avec Audrey Berthaut. Toutes les deux étaient très pro et avaient une vraie joie de vivre. Ce jour-là, j'ai perdu deux filles, deux membres de ma famille ». Si le procès devant les assises de Draguignan ne devrait pas se tenir avant le printemps 2014, « plein de questions restent en suspens », poursuit le capitaine Charrat. « Leur décès nous rappelle que tous les jours, une intervention qui peut paraître banale peut se terminer tragiquement. » Pour les deux jeunes filles, « je participerai à toutes les cérémonies. C'est un devoir de mémoire et puis les parents sont devenus des amis proches. Je pense que je ne m'en remettrai jamais ».

Dans la cour de l'école qui a vu Alicia Champlon petite fille, le colonel Noël, concepteur de la stèle, n'a pu prononcer son discours. Trop ému, il n'a pu que remercier « tous ceux qui ont participé à cette stèle ». Le maire, Bernard Gilson, a déclaré qu'à « la stupeur et à la sidération s'est substituée la colère, voire des envies de vengeance. Le temps du deuil n'est pas fini ».

Frédéric PLANCARD



## Pierrefeu: l'hommage aux gendarmes abattues il y a un an



Sobriété et recueillement. Un an après la disparition d'Audrey Bertaut et d'Alicia Champlon, une cérémonie officielle s'est tenue ce lundi à la caserne de Pierrefeu-du-Var. "L'estime et la reconnaissance de la nation" à l'égard des deux sous-officiers tuées à Collobrières le 17 juin 2012 ont été réaffirmés.

Laurent Cayrel, préfet du département, a déposé une gerbe, suivis par les maires de Pierrefeu-du-Var et de Collobrières, et les commandants de gendarmerie du Var et de la région Paca. Aucun discours n'a été prononcé.

À l'issue de la cérémonie, qui s'est déroulée en présence de la famille d'Audrey Bertaut, le général Didier Galtier, commandant le groupement régional, est revenu sur la condition des femmes au sein de la gendarmerie. "Elles se considèrent gendarmes avant d'être femmes. Elles souhaitent poursuivre leurs missions sans changer les règles."

"Il y a fort à faire sur la sécurisation des missions", a néanmoins concédé le général de corps d'armée.

Une cérémonie d'hommage, informelle, organisée par la mairie de Collobrières doit débiter ce lundi en fin de journée avec l'inauguration d'une stèle sur la scène de crime.



# Foulée des étoiles bleues samedi 22 juin à Pierrefeu

L'association Étoiles Bleues est née un mois après le terrible drame du 17 juin 2012. Ce soir-là, deux jeunes femmes gendarmes étaient assassinées, en service, à Collobrières. Aujourd'hui, l'association travaille, en coordination avec les familles d'Audrey Bertaut et d'Alicia Champlon pour les aider financièrement dans cette terrible épreuve.

Samedi 22 juin, l'association organise ainsi la Foulée des étoiles bleues. Une manifestation qui comportera deux départs différents.

La course (13,7 km) est organisée par Claude Peillon, sous la tutelle du Club sportif et des loisirs de la gendarmerie de Marseille (CSLG) et co-organisée par Laurent Urban, retraité de la gendarmerie, reconverti dans l'événement sportif.

Cette épreuve est ouverte aux athlètes, licenciés ou non, à compter de la caté-

gorie juniors (nés en 1994). Le départ de cette boucle sera donné à 9h30 devant la brigade de gendarmerie de Pierrefeu, l'arrivée sera jugée au même endroit (temps limite de course, 2h30 ; dénivelé 250 m).

L'autre épreuve consistera en une randonnée familiale de 6 km, en nature, sans difficultés, accessible aux enfants. L'association des randonneurs de Pierrefeu, présidée par Marie Mehanni, accompagnera les marcheurs.

Le départ sera donné à 10 h, depuis le parking des inscriptions, près de la caserne des pompiers, située à l'entrée du village.

Les droits d'inscription sont fixés à 13 € pour la course et 1€ symbolique pour la randonnée. La date limite d'inscription est fixé au 21 juin, veille de l'épreuve, sur le site [www.timingzone.com](http://www.timingzone.com)

## « Les Etoiles Bleues » invitées au Mas du Pourret

Dans le cadre de ses grands événements caritatifs l'association Rotaract (Rotary-Action) Hyères-Carqueiranne, présidée par Mathieu Vieuille, a organisé, vendredi dernier, en partenariat avec la famille Navarro, traiteur, propriétaire du Mas de Pourret, à Pierrefeu, un grand dîner au profit de l'association « Les Etoiles bleues », présidée par Gilles Bidaut.

### Course pédestre le 22 juin

Soixante-quatre personnes parmi lesquelles les parents d'Audrey, la gendarme tuée à Collobrières en juin dernier ; Jacques Politti et Marc Giraud, respectivement maires de Hyères et de Carqueiranne, accompagnés de leurs épouses, le général Colin, de la direction géné-



Autour de Mathieu Vieuille, président de l'association Rotaract : (à droite), Gilles Bidaut, président de l'association « Les Etoiles Bleues », et M. Navarro Fils, traiteur, propriétaire du Mas de Pourret, partenaire dans l'action caritative du dîner. (Photo C. M.)

rale de la gendarmerie, le capitaine Jean-François Sharrat, commandant de la brigade de gendarmerie de Cuers-Pierrefeu, accompa-

gnés de plusieurs gendarmes, ainsi que plusieurs représentants des associations Rotary et Interact, ont participé à ce dîner gastro-

nomique mais non moins caritatif. Dîner qui s'est terminé par une soirée dansante et une tombola de Pâques où il était question de déterminer le poids d'une poule en chocolat fabriquée par un pâtissier pugétois. Les bénéfices de la soirée reviendront entièrement à l'association « Les Etoiles bleues ».

Le prochain événement qui lui sera dédié sera « La foulée des Etoiles Bleues », une course pédestre de 13,7 km, ajoutée à une randonnée famille de 6 km, qui se déroulera le 22 juin à Pierrefeu, en présence de Joseph Mahmoud, vice-champion olympique du 3 000 steeple, à Los Angeles en 1984. Plus de cinq cents concurrents sont attendus parmi lesquels quelques stars.

C. P.

# Les Étoiles bleues ont brillé dans la nuit pour Audrey et Alicia

L'association qui vient en aide aux orphelins de la gendarmerie organisait hier une soirée en hommage aux deux jeunes femmes décédées dans l'exercice de leur fonction le 17 juin dernier

Si Cannes a reçu samedi soir les NRJ Music Awards, l'agglomération toulonnaise accueillait, elle, hier soir, la « Nuit des Étoiles bleues » à la discothèque Le Nirvana. Une soirée de gala donnée en hommage aux deux gendarmes, Alicia et Audrey, assassinées à Collobrières le 17 juin dernier. Les fonds récoltés (cinq euros l'entrée) seront reversés par l'association « Les Étoiles bleues » aux orphelins de la gendarmerie.

## « Pour ne pas les oublier »

Le président, Gilles Bidaut, a ainsi rappelé, au moment de lancer la soirée, à quel point il était important pour les familles des victimes, leurs collègues et amis, de ne pas oublier ces deux jeunes femmes. « Comme Alicia et Audrey, deux jeunes femmes dynamiques et joyeuses, qui portaient un grand intérêt aux personnes en souffrance et qui ont donné leur vie pour protéger la nôtre, c'est important de ne pas les oublier et d'aider ces enfants dont les âmes chères s'en vont allées », a-t-il expliqué.

Une vingtaine d'artistes, comédiens, musiciens, rappeurs, chanteurs, humoristes, sportifs, se sont ainsi succédé sur la scène



De gauche à droite, Gilles Bidaut, le président de l'association Les Étoiles bleues, les danseurs de hip-hop et la championne Bibiche, l'acteur Jean-Marie Paris (au fond), l'humoriste Marco Paolo (à droite) et (au centre) le patron de la discothèque Le Nirvana qui accueillait la soirée de gala.

(Photo Laurent Marliou)

jusqu'à 23 heures. Dont certains plus connus, comme l'acteur Jean-Marie Paris, « le nettoyeur » dans la série *No Limit*, diffusée sur TF1.

Ce Toulonnais à la carrure imposante fut gendarme de réserve. « Ça m'a touché lorsque j'ai appris ce drame. Je ne pouvais pas laisser

passer sans penser à elles. Il faut dire que le métier de gendarme est très difficile, dangereux, qu'il y a des familles derrière et des orphe-

lins, d'où cette volonté pour nous d'organiser cette soirée. »

## « Penser aux orphelins et gendarmes »

Le comédien avait ainsi mobilisé son carnet d'adresses pour s'assurer de la présence de nombreux artistes comme les chanteurs de *The Voice* (un gospel à cappella), Atef et Akram de l'émission *The Voice*, cette fois, diffusée sur TF1, les footballeurs Marcel Dib, Éric et Joël Cantona, attendus plus tard dans la soirée. Ou encore l'humoriste Marco Paolo de *Radio Vitamine*, *Les Marseillais à Miami* et Bibiche, la danseuse championne de hip-hop.

Pour cette dernière aussi, la cause était importante : « Je trouve qu'il devrait y avoir plus de soirées comme celle-ci. On ne manque pas de motifs pour le faire, en tout cas. Là, c'est bien de penser aux orphelins de ces deux "gendarmettes", mais aussi aux gendarmes qui risquent leur vie tous les jours pour nous. »

Hier, les organisateurs espéraient ainsi attirer plus de trois cents personnes sensibles à la cause, en envisageant déjà d'organiser d'autres grands événements.

# La Nuit des Étoiles Bleues ce soir à La Garde, en hommage à Audrey et Alicia

**L**a Nuit des Étoiles Bleues, ce soir au club Le Nirvana à La Garde, rendra à nouveau hommage à Alicia et Audrey, les deux gendarmes assassinées en juin dernier à Collobrières. L'immense élan de solidarité déclenché par leur dramatique disparition ne labilité pas. Après le concert d'Enrico Macias ou le match de foot OM/gendarmerie, l'association Les Étoiles Bleues crée pour rendre hommage aux deux jeunes femmes et soutenir leurs familles, organise ce soir cette soirée de gala pleine de surprises.

## Avec la complicité de Jean-Marie Paris

À l'affiche de ce grand show qui débutera à 17 heures au club Le Nirvana pour se prolonger au moins jusqu'à 23 heures, de nombreux artistes,



Aux côtés de Gilles Bidaut, le président de l'association Les Étoiles Bleues, Jean-Marie Paris, le comédien de *No Limit*, réserviste de la gendarmerie, a mobilisé un grand nombre d'artistes et de sportifs pour un show exceptionnel en mémoire des deux gendarmes assassinées à Collobrières. (Photo Patrick Blanchard)

chanteurs, comédiens et sportifs, réunis par Jean-Marie Paris, un des acteurs

de *No Limit*, la série diffusée par TF1. Très touché par le drame qui a frappé

la gendarmerie, dont il est réserviste, l'acteur a mobilisé son carnet d'adresse,

à commencer par son complice de *No Limit* Damien Jouillerot, pour organiser, avec l'aide de la société International Events, une soirée exceptionnelle.

## Les frères Cantona annoncés

Sur la scène du Nirvana, on retrouvera donc, entre autres, les rappers Akram et Atem (*The Voice*), les chanteurs de *The Voices* (gospel a capella) et Ange Le Rital, les footballeurs Marcel Dib, Eric et Joël Cantona, la cascadeuse spécialiste des arts martiaux Hélène Tran pour une spectaculaire démonstration ou encore la danseuse championne de hip-hop Bibiche, ainsi que les Marseillais à Miami et Rachid Ferrache, le coach de la *StarAc* qui viendra lui aussi chanter pour Les Étoiles Bleues. Le spectacle est tout pu-

blic et le prix d'entrée, 5 euros, sera intégralement reversé à l'association. « Depuis la création des Étoiles Bleues, les dons ont été intégralement reversés aux familles de nos collègues, indique Gilles Bidaut, le président de l'association. A leur demande, les dons sont désormais aux orphelins de la gendarmerie. »

Les Étoiles Bleues ont d'ores et déjà programmé d'autres manifestations. Parmi les prochaines, il y aura d'abord la vente, chez Drouot, du disque de platine offert par Jean-Jacques Goldman. Puis en juin, un an après la disparition des deux jeunes femmes, une grande course, la foulée des Étoiles Bleues, avec la venue de la Patrouille de France. Les Étoiles Bleues n'ont pas fini de briller.

CAROLINE MARTINAT  
cmartinat@nicematin.fr